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a.s. 2014/15        VERBALE n°5         collegio 3/03/2015 
 
 
Il giorno 3 marzo 2015 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti per 
discutere del seguente o.d.g.: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Monitoraggio attuazione POF e progetti 
3. POF 2015/16: revisione dei curricoli 
4. POF 2015/16: revisione programmazione 
5. Comunicazioni del dirigente 
6. Varie ed eventuali 

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 
Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (all.1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g.. 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente  
Il dirigente legge i punti all’o.d.g. della seduta precedente il cui verbale è stato pubblicato 
nell’area riservata del sito di istituto e chiede al collegio eventuali richieste di integrazioni 
e/o precisazioni.  
Non essendo stata avanzata altra richiesta si procede con la votazione per l’approvazione. Il verbale 
è approvato all’unanimità (delibera  1 /15). 

2. Monitoraggio attuazione POF e progetti 

Prendono la parola le Funzioni Strumentali.  

La professoressa Delle Piane espone lo stato di avanzamento dei progetti, ricorda che è in 
preparazione la bozza del POF 2015/16 in modo che possa essere approvata nel primo collegio di 
settembre, ricorda anche che si stanno concludendo gli incontri previsti nel piano di 
aggiornamento. 

Il professor Zoni riferisce la situazione dei servizi tecnologici e ricorda la necessità di progettare un 
nuovo laboratorio di grafica per poter svolgere la seconda prova dell’esame di stato. 

Il professor Battista sottolinea che oltre a quanto fatto per l’orientamento in entrata e in uscita il 21 
aprile si terrà a scuola una giornata di orientamento con le università e accademie. 

La professoressa Noseda presenta la situazione del lavoro del nucleo di autovalutazione: il lavoro è 
in svolgimento dopo la pubblicazione del rapporto, è stata rifatta la procedura reclami, siamo in 
attesa del questionario da rivolgere agli insegnanti. 

3. POF 2015/16: revisione dei curricoli 

Il collegio è chiamato a deliberare su una possibile revisione del curricolo dell’indirizzo di 
grafica (all. 2) : la materia di comunicazione visiva e storia dell’arte nell’anno 14/15 nelle 
classi prime è ridotta a una sola ora alla settimana, pertanto il dirigente avanza la proposta 
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di tornare al curricolo ministeriale ripristinando le tre ore di fisica in prima e lasciando alla 
materia di comunicazione visiva e storia dell’arte comunque le tre ore del secondo anno. 

Nel dibattito che segue prendono la parola la professoressa Bosoni che sottolinea che si 
dovrebbe invece ripristinare il progetto iniziale di dedicare due ore alla materia di 
comunicazione visiva e storia dell’arte; rinunciare a due ore dell’asse scientifico per le figure 
che si formano nel corso di grafica, più rivolte all’asse culturale artistico non è poi così 
grave; la professoressa De Venere e la professoressa Arienti propongono una curvatura 
diversa che coinvolga le materie di Informatica o Tecniche di rappresentazione grafica ed 
artistica. La professoressa Del Giudice evidenzia la necessità che gli studenti abbiano un 
buon livello di competenze tecnico-scientifiche e sottolinea che queste materie nel quadro 
orario degli istituti tecnici compaiono solo nel biennio. La professoressa Noseda sottolinea 
che la rilevazione delle prove standardizzate mostra chiaramente carenze maggiori nei 
grafici per quanto riguarda il campo scientifico. 

Si votano dunque le due possibili opzioni: 

opzione 1: mantenere la situazione in vigore 

opzione 2: ripristinare le tre ore destinate dal ministero alle materie di Fisica e Chimica 
nelle classi prime e seconde del corso di Grafica e Comunicazione. 

Si procede con la votazione: opzione 1: 20 voti, opzione 2: 68 voti, astenuti 24.  Viene pertanto 
approvato il ripristino del quadro orario ministeriale. (delibera  2 /15). 

La professoressa Galeazzi riporta poi al collegio quanto emerso nella riunione per area del corso del 
liceo scientifico: il numero di iscrizioni alle prime è di 59 studenti, dunque in crescita di 10 unità 
rispetto allo scorso anno, nonostante il venir meno delle iscrizioni degli studenti interessati al liceo 
col latino e nonostante la cattiva stampa. Dati i numeri però non è possibile costituire tre classi 
prime di liceo delle scienze applicate, ma si è deciso di tenere tutti gli iscritti, pur avendo due classi 
prime molto numerose. Quello che va sviluppato nel liceo scientifico è una forte identità, così come 
si ha negli altri corsi dell’istituto. Bisogna sviluppare una forte progettualità comune che metta a 
fuoco elementi culturali condivisi, che caratterizzi l’indirizzo del liceo delle scienze applicate, a 
partire dai consigli di classe. Da questo lavoro potrebbe infine emergere una modifica del curricolo, 
utilizzando la quota del 20% di autonomia, che caratterizzi più profondamente il corso. 

4. POF 2015/16: revisione programmazione 

Prende la parola la professoressa Delle Piane che sottolinea l’importanza di dotarci di 
strumenti condivisi, come  una programmazione comune per discipline e l’inserimento 
della stessa nel POF, la definizione dei livelli essenziali di apprendimento e la messa a 
punto di un modello per il documento del 15 maggio. La scadenza è fissata per il 14/4. 

Si analizzano alcune griglie di valutazione per la terza prova (all.3) e, sempre con scadenza 
il 14/4 si predisporrà una griglia definitiva. 

5. Comunicazioni del dirigente 

Nel quadro dell’educazione alla legalità e alla cittadinanza son previste alcune iniziative: 

• Sabato 14/3 il giudice Vittorio Nessi parlerà di “Strani amori” a proposito dei casi di 
violenza sulle donne alle classi quarte e quinte 
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• Il 26/3 ci sarà una serata rivolta a docenti, studenti e genitori: la psicoterapeuta Mariarita 
Parsi interverrà sempre sul tema della violenza sulle donne 

• Il 7/3 si terrà la vendita delle gardenie dell’AISM 

• Sempre il 7/3 ci sarà il primo intervento educativo rivolto alle classi quarte e quinte della 
guardia di finanza a proposito dell’utilizzo di sostanze illegali. 

Il dirigente evidenzia che non funziona l’organizzazione dei viaggi di istruzione: in alcuni casi il 
viaggio è stato messo completamente in mano degli studenti, pertanto è necessario creare un 
regolamento dei viaggi e delle visite di istruzione. La professoressa Del Giudice sottolinea che il 
regolamento deve essere di istituto e che la scuola ne è a oggi priva. 

6. Varie ed eventuali 

Nessuna 

 

Avendo esaurito i punti all’o.d.g. e non essendoci varie ed eventuali la seduta è tolta alle ore 18.00. 
 
Il segretario         Il presidente 
(M.Galeazzi )                   (DS R. Peverelli) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elenco allegati: 
All. 1 tabulato delle presenze 
All. 2 quadro orario corso di grafica 
All. 3 griglie di valutazione 
 
 
Elenco delibere: 
delibera  1/15: approvazione verbale seduta precedente 
delibera 2/15: ripristinare nelle classi prime del corso di grafica le tre ore 
destinate dal ministero alle materie di Fisica e Chimica 
 
 


